

人口減少の加速

浅野 純次

(経済倶楽部理事長)

▼国立社会保障・人口問題研究所が発表した50年後の 日本の姿はまことに厳しいものでした。人口は3割も はって8674万人になり、しかも少子化と長寿化が 二重に作用して56歳以上が人口全体の40%を占めると いうのです。これを報じる新聞のトーンは世界的にみ てこれほどの老大国はないと言わんばかりで、年金も 介護も大変だと灰色一色でした。

50年後は一般的に75歳まで働いている時代かもしれなかです。再雇用の線引きが65歳というのでしょうが、

り記事)を終わらせたくないものです。 り記事)を終わらせたくないものです。 り記事)を終わらせたくないものです。 り記事)を終わらせたくないものです。 り記事)を終わらせたくないものです。

▼経済学者が盛んに言う話に「経済の見通しはなかなか当たらないが、確実な予測が一つだけある。それは 大口動態予測で、これは間違いなく当たる」というの があります。とはいえこれも短期では正しくても、長 があります。とはいえこれも短期では正しくても、長 があります。とはいえこれも短期では正しくても、長 があります。というのですが、これから50年間の社会経 5である」というのですが、これから50年間の社会経 方である」というのですが、これから50年間の社会経 があります。とはいえこれも短期では正しくても、長 があります。とはいえこれも短期では正しくても、長 があります。とはいえこれも短期では正しくても、長 があります。というのですが、これから50年間の社会経 があります。というのですが、これから50年間の社会経 があります。とはいえこれも短期では正しくても、長 があります。とはいえこれも短期では正しくても、長

や出産への動機付け、

家庭に対する人々の考え方、

生率が低いのに元気そうな国はいくつもあります。たとえばロシア1・4、ドイツ1・3(日本と同じ)、韓具合で、要は政治の姿なのでしょう。先に希望が持て具合で、要は政治の姿なのでしょう。先に希望が持てるかどうかが決定的に重要です。

▼まとめると、高齢者や女性がもっと働ける社会、

すのではないか。まったくやることだらけですね。 とすのではないか。まったくやることだらけですね。 すのではないか。まったくやることだらけですね。 すのではないか。まったくやることだらけですね。 まれの人は通性で長命ですが、世代が下がるほど食生まれの人は通性で長命ですが、世代が下がるほど食の乱れから早死にする可能性が増しているようでもある。沖縄の長寿に変化が生じ始めたのはその前兆ではないか。とすると、高齢化は案外どこかで頭を打ってしまうかもしれない。ただし、そうなると人口減はさらに進みますから、三つの対策がいよいよ重要性を増らに進みますから、三つの対策がいよいよ重要性を増らに進みますから、三つの対策がいよいよ重要性を増すのではないか。まったくやることだらけですね。

民に頼らざるをえない時代になるのではないか。 最大の理由は移民で、 には十分な幅をもたせ、その最適値へ向けて努力して れば人口予測もおのずと変わってくるはずです。予測 本も50年といわず、看護・介護やIT、ソフト化で移 メリカ経済の成長も移民によるところ大でしょう。日 おかげというのがリーダーたちの共通認識であり、 輝いているのは、ヒスパニック系、アジア系の移民の で1億3000万人も増えると予想されていますが、 あります。 来への不安度など、50年前に今を予測できなかったと になるかというと、 インド、キューバの順に多いとか。 ▼人口予測でもうひとつ当たらない要因として移民が 話は変わりますが、 50年後の出生率を予測するのは至難でしょう。 アメリカの人口は現在の3億強から40年間 予測は生きてくるのではないかと。 そうとも限らないようで、 出生率が低ければ元気のない国 メキシコ、中国、フィリピン、 ITでアメリカが 現に出 とす ア